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Zusammenfassung / Summary  

Russlands Großunternehmen haben eine doppelte Legitimationsleistung zu erbringen: Sie 
sind einerseits mit den Erwartungen von Gouverneuren, Kommunen und Beschäftigten 
konfrontiert, soziale, kulturelle oder infrastrukturelle Aufgaben an ihren Standorten zu erfüllen, 
die sie als Corporate Social Responsibility (CSR) ausweisen. Andererseits sind diese 
Unternehmen in die vertikalen Machtstrukturen des autoritären Regimes eingebunden und 
werden deshalb für dessen Policy Outcome und Output-Legitimität mit verantwortlich 
gemacht. Trotz der wachsenden Einflussnahme des Staates auf die Wirtschaft leisten 
Unternehmen diesen Beitrag als asymmetrischen Ressourcentausch mit staatlichen Akteuren 
und Nichtregierungsorganisationen (NGOs), an dem alle drei Seiten ein jeweils spezifisches 
Interesse haben. Nach wie vor wirkt das sowjetische Erbe der Betriebe mit ihrer 
multifunktionalen Rolle bei der Produktion öffentlicher Güter und in der staatlichen 
Sozialpolitik nach, indem es die Erwartungen regionaler und lokaler Machthaber sowie der 
Bevölkerung an die Unternehmen strukturiert. Im Zuge des Ressourcentauschs treten aber 
dem Regime gegenüber loyale NGOs als neue Akteure auf; es werden zudem neue Vertrags- 
und Finanzierungsformen von den Unternehmen genutzt. Informelle Patronage-Netzwerke 
und formelle Arrangements erweisen sich dabei als kompatible, sich wechselseitig stützende 
Elemente. Die Motive und regionalen Muster der Institutionalisierung dieses 
Ressourcentauschs zwischen Staat und Unternehmen stehen im Zentrum des theoretischen 
Interesses dieses Forschungsprojekts, das sich auf der Schnittstelle von 
Autoritarismusforschung, Wohlfahrtstaats- und Unternehmenssoziologie bewegt.  

Russian companies need to legitimize themselves in a twofold way: On the one hand, they 
are confronted with the expectations of governors, municipalities, and employees to fulfil 
social, cultural, or infrastructural tasks in their operation areas. These activities are usually 
framed as Corporate Social Responsibility (CSR). On the other hand, large companies are 
tightly integrated into the power vertical of the authoritarian regime, which draws on 
business to improve its policy output and bolster its output legitimacy. Despite the 
increasing intervention of Russian authorities into the economic sphere, companies are 
part of a mutual, albeit asymmetric resource exchange with state actors and (loyal) non-
profit organizations (NPOs), in which all three sides pursue their respective interests. The 
findings of the project reveal that Soviet legacies have sustained the multifunctional role of 
Russian enterprises in providing public goods and social welfare. They are still relevant in 
that they shape the expectations of regional authorities and the population towards the 
companies as social welfare providers. The patterns of resource exchange found in this 
project, however, reveal novel regional patterns of state-business-relations, in which (loyal) 
NPOs are involved as new actors, while companies use novel contractual and financing 
arrangements. Thereby, informal patronage networks and the formal institutionalization of 
triadic resource exchange is compatible and mutually reinforcing. The motives for and 
regional patterns of institutionalization are the core interest of this research project, which, 
in theoretical terms, links strands of research on authoritarianism, welfare states, and 
corporate sociology to each other.  
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